# SÍNTESIS INFORMATIVA

# OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 09 de noviembre de 2011



# **EDUCACIÓN**

Estatal: Denuncian la intromisión de partidos políticos en elecciones de la FEUM

Nacional: El Estado debe invertir más en educación e impulsar su desarrollo, insisten

rectores

# **SALUD**

**Estatal:** Previenen siniestros en planteles educativos

Nacional: México, sin plan para reducir presencia de cadmio en productos, pese a

nocividad

Internacional: Fortalecer el suministro de agua, eje de la campaña de Naciones Unidas

# **ECONOMÍA**

Estatal: Contará Morelos con abasto de gas para su planta productiva

Nacional: Invierten 10,500 mdd en ductos de gas natural

Internacional: Italia desplazó a Grecia como centro de la crisis europea

# **POLÍTICA**

**Estatal:** Destituyen a funcionarios del sistema penitenciario estatal

Nacional: Aprueba el Senado legislación secundaria sobre salarios máximos

Internacional: EU está perdiendo la batalla para detener el flujo ilegal de armas: Holder

# **EDUCACIÓN**

#### **Estatal:**

Denuncian la intromisión de partidos políticos en elecciones de la FEUM

Mientras que el Colegio Electoral resuelve respecto de las impugnaciones al proceso de elección extraordinaria de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), las Planillas Naranja y Roja emiten comunicados en donde afirman la intromisión del Partido Revolucionario Institucional y del Partido de la Revolución Democrática y coinciden que en la presión para emitir un resolutivo está de por medio el presupuesto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En un comunicado sin firma y con notorios errores de ortografía, se da a conocer que personajes del PRI están impidiendo se entregue la constancia de mayoría a la Planilla Naranja.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González) http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2302083.htm

No habrá constancia de mayoría hasta que se resuelvan las impugnaciones: Colegio Electoral

En tanto no se aclaren en su totalidad las impugnaciones presentadas por las planillas en la contienda por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), no se entregará constancia de mayoría ni se validará el proceso de votación, afirmó David Juárez Guerrero, copresidente de la comisión especial emanada del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), constituida como Colegio Electoral para llevar a cabo la elección extraordinaria.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

## Apoya Centro Médico de la UAEM la formación integral

Dentro del plan maestro para el aseguramiento de la calidad del programa educativo de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se encuentra el Programa Apoyo para la Formación Integral del Alumno, que permite al alumno un proceso de preparación ágil y satisfactorio. En aras de contribuir a mejorar la formación de los futuros médicos, el Centro Médico Universitario es la unidad destinada a prestar servicio médico ambulatorio de primer contacto de tipo preventivo y curativo, así como atención de urgencias no graves a toda la comunidad universitaria y la sociedad en general.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Redacción).

# Inauguran hoy la exposición Madre África en la UAEM

Pintura al óleo, fotografía digital y dibujo a lápiz forman parte de la diversidad de propuestas que ofrece la muestra Madre África, que se inaugura hoy por la tarde (18 horas) en la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre de Rectoría, ubicada en el Campus Chamilpa de la UAEM. La exposición -en el marco del Primer Festival de las Culturas África en Morelos que organiza la UAEM- ofrece una mirada a este continente simbolizada como madre y cuna de la humanidad por parte de artistas mexicanos; sobre todo las culturas, países, grupos, etnias y minorías que conforman el mosaico multicultural africano. El Festival de las Culturas África en Morelos, presentará charlas y conferencias, música, documentales y muestras artísticas, como la reciente Afroamérica. La Tercera Raíz; y las que vienen: Négridas mujeres en busca de la tercera raíz (18 de noviembre) y Semilla de África (2 de diciembre), sobre los afrodescendientes mexicanos y su influencia en la región de la Costa Chica en Guerrero y Oaxaca.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

#### Inaugura CeMITT el nuevo proyecto Probióticos Acuícolas

Con la finalidad de poner de manifiesto los logros obtenidos por el Centro Morelense de Innovación y Transferencia Tecnológica (CeMITT) se llevó a cabo la inauguración y corte del listón en el módulo empresarial del proyecto Probióticos Acuícolas. Asimismo, se efectuó la graduación de la empresa KZ Cocedores y la entrega de cartas de aceptación de tres nuevos incubandos que desarrollarán sus proyectos en las instalaciones del CeMITT. El proyecto que inauguró su planta piloto, "Probióticos acuícolas" a cargo de la Bióloga Consuelo Mejía Ávila como emprendedora en vinculación con el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) está enfocado al sector acuícola, con un producto innovador desarrollado y formulado con microorganismos benéficos, que tienen como objetivo el impactar la flora intestinal del hospedero (peces y crustáceos).

La Jornada Morelos, p.16, (Yair Rodríguez); La Unión de Morelos, p.32, (sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.17, (Redacción).

Premian a ganadores de Olimpiada de Matemáticas Básicas

Este sábado 5 de noviembre se celebró la Olimpiada de Matemáticas Básicas de Morelos de OMABAMO. En esta ocasión el examen se realizó en cuatro sedes, dos en Cuernavaca en las secundarias. No. 2 "Francisco Gonzalez Bocanegra" y No. 8 "Pablo Torres Burgos"; en Cuautla en la secundaria "Antonio Caso" y en Jojutla en la secundaria "Benito Juárez. Este evento es promovido por la Academia de Ciencias de Morelos (ACMor) y la Secretaría Académica de la UAEM en coordinación con el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y con la Delegación Morelos de la Asociación Nacional de Profesores de Matemáticas (ANPM). En la ceremonia, Mayolo Hernández, Marco Antonio Petriz y el Dr. Antonio del Río Portilla, dieron la bienvenida a los participantes, felicitaron a los estudiantes ganadores y mostraron que este tipo de esfuerzos colectivos de la sociedad con la academia, como la Ola Mexicana, son los que pueden cambiar la situación actual y generar una mejor sociedad. También asistieron como invitados los organizadores de las olimpiadas de Robótica y Física Ing. Jonathan Villanueva (olimpiada de robótica), Francisco Aquino, respectivamente, entre otras personalidades.

La Unión de Morelos, p.30, (Redacción).

Es de 40 por ciento, deserción en CONALEP

La falta de orientación educativa es una de las principales causas que provocan la deserción escolar, aseguró Mauro González Pacheco, director general del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (CONALEP), quien añadió que en la institución, ésta es del 40 por ciento.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Magnolia Velázquez).

#### Nacional:

El Estado debe invertir más en educación e impulsar su desarrollo, insisten rectores

La resolución de los mayores problemas del país pasa necesariamente por la educación, por lo que el Estado debe invertir más en dicho rubro y dedicar recursos suficientes para su impulso y desarrollo. Así lo afirmaron los rectores de las principales instituciones de educación superior del país, durante la inauguración del undécimo Congreso Nacional de Investigación Educativa, ahí subrayaron la necesidad de abrir más y mejores oportunidades de crecimiento a los jóvenes. Al inaugurar este encuentro, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, subrayó que sin educación no hay solución. Sin educación, y no es retórica, no puede haber un futuro promisorio para una colectividad.

La Jornada, p.48, (Emir Olivares Alonso y Fernando Camacho Servín).

La UAS, sin dinero para nómina y aguinaldos

La Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) no tiene recursos para pagar la nómina de diciembre ni el aguinaldo a sus casi 10 mil trabajadores, informó el rector Víctor Antonio Corrales Burgueño. Agregó que el gobierno federal descontará a esa casa de estudios cerca de 180 millones de pesos que le adelantó en julio y agosto, pero requiere 350 millones para cubrir salarios y prestaciones en lo que resta del año. Indicó que la UAS usó los fondos adelantados para el pago de primas vacacionales en julio y para completar las quincenas de agosto.

La Jornada, p.40, (Javier Valdez).

La científica mexicana Susana López obtiene Premio L'Oreal-UNESCO 2012

La científica mexicana Susana López Charretón, especialista en genética del desarrollo y fisiología molecular, es una de las cinco laureadas 2012 del Premio L'O real-Unesco para Mujeres en la Ciencia, anunciaron ayer las organizaciones. La investigadora del Instituto de Biotecnología de la UNAM fue premiada "por haber identificado el modo de acción de los rotavirus, responsables cada año del fallecimiento de 600 mil niños", señaló L'Oreal en un comunicado.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=616270.

# **SALUD**

# **Estatal:**

Previenen siniestros en planteles educativos

El presidente municipal de Xochitepec, Juan Carlos Rivera, instruyó a la dirección General de Seguridad Pública Preventiva, Vialidad y Protección Civil, a realizar las Jornadas de Medidas Preventivas de Asistencia Ante Siniestros y Primeros Auxilios, en planteles educativos del municipio. Personal de Protección Civil de Xochitepec se encargó de la capacitación en siete planteles un total de 232 personas, quienes serán conducto para compartir el aprendizaje entre la comunidad escolar.

El Caudillo de Morelos, p.8, (Redacción)y La Jornada Morelos, p.12, (Sin firma).

#### Nacional:

México, sin plan para reducir presencia de cadmio en productos, pese a nocividad

A pesar del daño que causa el cadmio a la salud humana y al ambiente, México no cuenta con ningún plan en marcha para reducir la presencia de este metal en juguetes y productos industriales como baterías y fertilizantes. En México se producen al año alrededor de mil 600 toneladas de ese metal y se exportan abonos, químicos, fertilizantes, materiales fosfatados y antioxidantes y otros compuestos estabilizados para caucho o plástico con dicho componente nocivo. La presencia de metales contaminantes en moluscos en el Golfo de México fue confirmada por la investigación "Bioacumulación de cadmio, plomo y arsénico en crassostrea virginica (ostión americano) del sistema lagunar Tamiahua", en Veracruz, publicada en agosto de 2010 en la Revista Internacional de Contaminación Ambiental.

La Jornada, p.51, (lps).

Lanzan campaña contra el maltrato infantil en el hogar y en las escuelas

La organización Red por los Derechos de la Infancia en México destacó la preocupante normalización del castigo corporal como método disciplinario que sufren niños, niñas y adolescentes en el país y que aparece en lugares donde los menores paradójicamente tendrían que estar más cuidados, como son la casa y la escuela, dijo Juan Martín Pérez García, director ejecutivo de dicha organización. En México, 54 por ciento de la población cree que golpear a los infantes es para hacerlos obedecer, agregó, por lo que ante esta problemática que afecta su desarrollo, 34 organizaciones sociales lanzaron la campaña Infancia sin violencia, que tiene entre sus objetivos exigir al Poder Legislativo prohibir explícitamente el castigo corporal y tratos humillantes en escuelas, hogares o instituciones donde haya menores.

La Jornada, p.46, (Tania Sánchez).

#### Internacional:

Fortalecer el suministro de agua, eje de la campaña de Naciones Unidas

La Organización de las Naciones Únidas (ONÚ) lanzó ayer en México la campaña denominada El Agua es tu derecho, la cual busca mejorar el suministro y con ello la calidad de vida de habitantes de diversas regiones del país, como Chiapas, Veaacruz y Tabasco, y así apoyar acciones relativas a erradicar la pobreza extrema y el hambre, reducir la mortalidad infantil y otros que forman parte de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. En el foro en el que el coordinador residente de la ONU en México, Magdy Martínez-Solimán, dio a conocer la campaña, explicó que ésta permitirá fortalecer los servicios de suministro de agua potable en municipios de México, donde la carencia del recurso esta asociada con las condiciones de pobreza. Consideró que es un avance que en este país el acceso al líquido sea ya un derecho constitucional, y que 99 por ciento de la población tenga acceso al agua, aunque México ocupa el lugar 50 a escala mundial, dentro de la lista de países que tienen cobertura total.

La Jornada, p.49, (Patricia Muñoz Ríos).

Nueva terapia contra el lupus reporta prometedores resultados

Una nueva terapia contra el lupus, enfermedad autoinmune que puede ser mortal, ha mostrado resultados prometedores en los primeros ensayos clínicos realizados en pacientes europeos, dijeron este martes investigadores en una conferencia en Estados Unidos. El nuevo tratamiento contra este trastorno, por el cual el sistema inmunológico ataca los tejidos sanos, neutraliza una proteína llamada interferón alfa, que se ve en mayores cantidades en los pacientes de lupus y puede ser conductora de inflamación crónica y autoinmunidad. El lupus causa úlceras, fatiga, hinchazón, dolor en el pecho y problemas de coagulación, afecta a las mujeres en edad fértil con más frecuencia que a los hombres y es particularmente común en las negras.

La Jornada, p.2, (Afp).

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

Contará Morelos con abasto de gas para su planta productiva

El gobernador Marco Adame Castillo firmó el Convenio de Colaboración para impulsar la Infraestructura de Gas Natural para generar energía, teniendo como testigo al presidente Felipe Calderón. La inversión es de mil 600 millones de dólares en dos plantas de generación eléctrica de ciclo combinado y una red de gasoductos que unirá en una primera etapa el gasoducto de Tlaxcala-Puebla-Morelos, y en una segunda con Querétaro.

El mandatario estatal fue convocado por la Secretaría de Energía, y acudió acompañando al presidente Felipe Calderón Hinojosa, al estado de Sonora, donde se presentó el Programa "Impulso para la infraestructura de Gas Natural", mediante el cual se promoverá una estrategia, para lograr un cambio estructural en la matriz energética del país.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García), El Caudillo de Morelos, p.p.-2 y 5, (Manuel Fuentes y Carmen Martínez); La Unión de Morelos, p.7, (Sin firma); El Sol de Cuernavaca, p.p., (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.6, (DDM Staff).

#### Ordeñan los tanques de gas

En cinco municipios de Morelos es donde se ha detectado que los camiones repartidores de Gas LP, de distintas empresas, han incurrido en anomalías, debido a que los tanques no están llenos en su totalidad, informó la jefa del Departamento de Verificación de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Rosa María Hernández. Mencionaron que, desde el lunes 31 de octubre, iniciaron un operativo para verifican que las gaseras surtan los cilindros completos, además de que no se encuentren viejos o en mal estado. Afirmó que los municipios en donde la población ha reportado más casos de este tipo son Cuernavaca, Jiutepec, Temixco, Cuautla, Yecapixtla, donde, por lo menos, ha habido de 4 a 5 denuncias.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff).

#### En cinco años se han creado 22 mil empleos

Comparando los empleos generados durante el mes de octubre, contra los generados en ese mismo mes del año 2010, se observa un incremento de 7,893 empleos, lo que representa un 4.51 por ciento de incremento con relación al año referido, manifestó la titular de la delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela. Comentó que el balance neto de empleos generados en el estado de Morelos, durante la presente administración (enero 2007 a septiembre de 2011) asciende a 22,022. Gómez Orihuela dijo que por lo que respecta a los porcentajes en la tasa de desocupación, al mes de octubre del presente año, se ubica en un 3.5 por ciento, por debajo de la media nacional que se situó en un 5.2 por ciento. El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2302079.htm.

#### Nacional:

#### Invierten 10,500 mdd en ductos de gas natural

Con una inversión público-privada de 10 mil 500 millones de dólares, el gobierno federal anunció la construcción de 4 mil 500 kilómetros de gasoductos para el transporte y suministro de gas natural en seis estados a donde aún no era posible hacer llegar este combustible (...) el presidente Felipe Calderón (dijo) que "Esos 4 mil 500 kilómetros es como hacer un ducto desde Tijuana hasta Cancún, una distancia enorme", aseguró el mandatario. La inversión publico-privada será destinada principalmente para el desarrollo de ocho gasoductos en Manzanillo, Morelos, Tamazunchale-El Sauz en Querétaro, Chihuahua, "Los Ramones" en Monterrey, el Noroeste en costa de Sonora y Sinaloa, Zacatecas y Yucatán.

**Milenio**, (Silvia Arellano y Nayeli González), http://impreso.milenio.com/node/9058936; **El Universal**, (Jorge Ramos Pérez Enviado), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90919.html; **Reforma**, p.2 y 5, (Mayolo López y Alejandra López) y **La Jornada**, p.17, (Alonso Urrutia).

#### Hacienda cubre rezagos en ingresos con 70% de excedentes petroleros

Poco más de 70 por ciento del excedente fiscal de Pemex fue destinado a cubrir el rezago de 38 mil 500 millones de pesos en la captación de ingresos presupuestarios no petroleros de enero a septiembre de este año, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En los nueve meses que comprende este periodo, Pemex aportó casi 795 mil millones de pesos al erario público, lo que implicó una cantidad superior en 54 mil 794.8 millones arriba de las transferencias fiscales al gobierno federal programadas para el mismo periodo. Pero los ingresos no petroleros del sector público, que debían ascender a un billón 550 mil millones de pesos al término de septiembre, quedaron rezagadas en 38 mil 479 millones que fueron compensados con siete de cada 10 pesos del excedente en la aportaciones realizadas por la paraestatal petrolera. La insuficiencia de los ingresos presupuestarios no petroleros del sector público, respecto del programa, fue resultado principalmente de una menor recaudación tributaria, la cual fue menor en 62 mil 267.9 millones de pesos en los tres trimestres considerados en los informes de Hacienda.

La Jornada, p.35, (Juan Antonio Zúñiga).

# Subió 65% la participación de extranjeros en bonos del gobierno

El dinero *caliente* sigue llegando a México, mientras el saldo de la deuda interna gubernamental, en poder de acreedores nacionales y extranjeros, llegó en octubre de este año a un nuevo monto récord, indicó información oficial. Inversionistas extranjeros aumentaron a 889 mil 521.3 millones de pesos su participación como acreedores del gobierno mexicano, mediante la compra de bonos de la deuda interna pública. La cantidad superó en 65 por ciento a la registrada a finales de octubre de 2010 y fue más del triple de la cifra

de mediados de 2008, cuando se agudizó la crisis financiera y económica internacional, indica información del Banco de México (...) En México, la tasa de interés que reciben los extranjeros que traen sus capitales a inversiones en bonos del gobierno ronda 4.3 por ciento, según el Banco de México. Como comparación, el bono del Tesoro de Estados Unidos a seis meses ofrece un rendimiento de 0.31 por ciento; el bono del gobierno suizo a 10 años –actualmente uno de los activos más sólidos– paga 0.82 por ciento, y el bono alemán a 10 años ofrece un rendimiento de 1.80 por ciento, en todos los casos a tasa anual.

La Jornada, p.31, (Roberto González Amador).

La desaceleración será más evidente en los siguientes meses, dice el BdeM

La actividad económica del país pierde fuerza, tanto en algunos segmentos del sector exportador como en otros relacionados con el mercado interno. La desaceleración se volverá más evidente en los siguientes meses, advirtió este martes Manuel Sánchez González, subgobernador del Banco de México (...) El crecimiento del producto interno bruto en 2012, dijo ante inversionistas del sector financiero, estará por debajo del ideal desde el punto de vista del bienestar social aunque, sostuvo, no será insignificante. Según el funcionario del banco central, durante el tercer trimestre de este año la economía mexicana continuó un proceso de recuperación que comenzó dos años atrás. Aun cuando en julio y agosto los datos oportunos de la actividad económica fueron mejores que los de junio, abundó, diferentes indicadores económicos sugieren que la recuperación está perdiendo fuerza.

La Jornada, p.31, (De la Redacción).

#### Son recicladas 76 mil toneladas más de plástico

Los programas de separación de basura tanto en el interior del país como en la ciudad de México permitieron incrementar en 76 mil toneladas anuales la capacidad de reciclaje de materiales plásticos, informó la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC). El presidente del organismo, Eduardo Martínez Hernández, dijo que el reciclaje en el país subió de 15 a 17 por ciento en el último año al pasar de 570 mil a 646 mil toneladas. Destacó que ese ritmo de crecimiento es muy elevado si se considera que el país tardó 10 años en pasar de 10 a 15 por ciento en el porcentaje de reciclado. Informó que en México se generan 3.8 millones de toneladas de basura plástica y que el nivel de reciclaje, si bien ha aumentado, todavía está muy por debajo de los que presentan países como Estados Unidos, Canadá, Alemania y Japón. (Juan Miranda) Milenio. Jornada. 35. Carlos (Naveli González) p. У http://impreso.milenio.com/node/9058965.

# Reporta Economía que se crearon 10 mil 47 pymes

De mayo a la fecha se crearon 10 mil 47 empresas que generaron 85 mil 565 empleos gracias a la nueva estrategia de fomento a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) aseguró el secretario de Economía, Bueno Ferrari. Al hacer un balance del programa en el marco de la Semana Nacional Pyme, el funcionario federal señaló que con ello el gobierno federal cumplió las metas que se había establecido al inicio del programa, que consistieron en la creación de 10 mil empresas y 85 mil empleos. Abundó que la nueva estrategia contempló el apoyo a diversos sectores estratégicos que reciben poca atención de la banca comercial como la industria de la construcción, donde se dieron garantías de 100 millones de pesos para generar una derrama de crédito de mil 500 millones, además de emprendedores o pymes turísticas. En el caso del programa de equipamiento a las cámaras empresariales, Ferrari informó que se han destinado 500 millones de pesos en garantía con Nacional Financiera (Nafin) y Financiera Rural (Finrural), que permitirán generar una derrama de crédito de 5 mil millones de pesos.

La Jornada, p. 35, (Juan Carlos Miranda)

#### Destinaron a ferrocarriles más de 4 mil mdd: AMF

La Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF) informó que desde 1997, periodo en el cual se inició la privatización del servicio ferroviario en el país, hasta 2011, el monto de las inversiones ejercidas en el sector superan 4 mil millones de dólares. Estos recursos se han utilizado en la modernización de las vías férreas del país, particularmente en procesos como eliminar curvaturas, mejorar pendientes o calibrar los rieles, además de adquirir locomotoras y en menor medida vagones, indicó Emilio Sacristán, director general de la AMF, durante la presentación de la Expo Rail. El directivo destacó que el monto del capital ejercido en el sector está 60 por ciento por arriba de los recursos a los cuales se obligaron las empresas durante la firma de las concesiones, es decir, "debieron de haber aplicado aproximadamente 2 mil 500 millones de dólares. **Milenio**, (Roberto Valadez), http://impreso.milenio.com/node/9058941.

# Internacional:

#### Italia desplazó a Grecia como centro de la crisis europea

Italia desplazó a Grecia como epicentro de la crisis de deuda en la eurozona, pues los rendimientos de sus bonos llegaron a niveles insostenibles (7 por ciento) que podrían obligarla a buscar un rescate que Europa

no podría pagar. Los costos de endeudamiento a 10 años de Italia alcanzaron un récord de 6.77 por ciento, elevando el riesgo de que la deuda –que asciende a 1.9 billones de euros, la segunda más grande de Europa y equivalente a 120 por ciento del PIB– pueda salirse de control. Ahora estamos alcanzando niveles muy peligrosos. En los bonos a 10 años estamos por sobre los niveles de rendimiento donde Portugal, Grecia e Irlanda emitieron sus últimos bonos, dijo Alessandro Giansanti, de ING. Las obligaciones de Grecia antes de recurrir a la ayuda internacional se efectuaron en 6.20 por ciento (a 7 años) y las de Portugal en 6.40 por ciento (a 5 años).

La Jornada, p.32, (Reuters y Afp).

# **POLÍTICA**

#### Estatal:

Destituyen a funcionarios del sistema penitenciario estatal

Miguel Ángel Machuca Ramírez, Gabriela Nava García e Indira Noelia de la Rosa Arcos dejan la dirección del Centro de Reinserción Social 'Morelos', la dirección general de Reinserción Social y la dirección jurídica, de manera respectiva. La Secretaría de Seguridad Pública estatal cesó de sus cargos a funcionarios del Sistema Penitenciario estatal y anunció que en breve hará nuevos nombramientos. Ayer por la mañana, durante el cambio de turno, un grupo de custodios pidió reunirse con las autoridades penitenciarias para exigir avances en sus demandas respecto a mejoras salariales y laborales. Tras concluir la reunión entre los custodios y las autoridades, la Secretaría de Seguridad Pública estatal emitió un comunicado para informar la destitución del director del penal de Atlacholoaya y de dos funcionarios más.

La Unión de Morelos, p.2-3, (Maciel Calvo) y La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas).

## Niega Poder Legislativo préstamos a municipio

El Congreso del Estado negó al Ayuntamiento de Tlaquiltenango el préstamo de 10 millones de pesos que había solicitado desde hace un año al Poder Legislativo, el cual serviría para ser multiplicado con los recursos de programas federales y aplicar en distintos rubros. Ayer, el alcalde Jorge Martínez Urioso, acompañado del ayudante municipal de la colonia Emiliano Zapata, visitó el Congreso para cabildear nuevamente con los legisladores la aprobación del empréstito. El edil fue recibido únicamente por la diputada de Movimiento Ciudadano, Jessica Ortega de la Cruz, por ser la única que se encontraba físicamente en la sede parlamentaria, y en entrevista dijo desconocer los motivos por los cuales los legisladores se oponen a autorizar el empréstito, cuya solicitud les fue remitida hace más de un año. De hecho, el dictamen del crédito para Tlaquiltenango fue retirado del orden del día en julio pasado, sin argumentos de fondo, a pesar de que durante el mismo periodo fue aprobada la mayoría de los créditos que solicitaron los municipios.

Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez).

#### Dicen legisladores no a los parquímetros

El alcalde de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, no logró el respaldo de los 16 diputados de la bancada del PRI para la "privatización" de la vía pública con la concesión por 18 años de parquímetros en la ciudad. Lo anterior, a pesar de la presión que el edil ejerció sobre los integrantes del grupo parlamentario, quienes ayer se reunieron para definir su postura sobre el tema que la semana anterior fue sacado del orden del día, precisamente, porque los priistas no se pusieron de acuerdo. Hasta ayer, la división se mantuvo, y no hay nada claro a favor de la entrega de la concesión a una empresa privada, especialmente porque el proyecto también mantiene el rechazo de las bancadas del PAN, Nueva Alianza y PRD. In la reunión del grupo parlamentario, Fernando Martínez Cué volvió a expresar su rechazo a que el ayuntamiento entregue la explotación de la vía pública a un particular en condiciones que no son favorables para el municipio. No es posible hipotecar por dos décadas las calles, los únicos perjudicados serán los automovilistas, máxime cuando se pretende cobrar tarifas tan altas: 2 pesos por 15 minutos y 8 pesos por una hora", argumentó.

Diario de Morelos, p.10, (Antonieta Sánchez).

# Rechazan el medidor de prepago de la CFE

Con un rotundo rechazo al medidor de "prepago", el Sindicato Mexicano de Electricistas dio a conocer la realización de una consulta entre los usuarios de energía eléctrica sobre si están o no de acuerdo con la tarifas que se cobran por el suministro de luz. Héctor Salazar Porcayo, subsecretario del SME en Cuernavaca, explicó que la consulta se llevará a cabo el próximo domingo en todas las plazas públicas del estado, donde se hará el registro de datos personales: nombre dirección, teléfono y firma de los ciudadanos encuestados, a quien se entregará una boleta con tres preguntas.

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2302081.htm; La Unión de Morelos, p.12, (Daniel Alcaraz).

# Nacional:

Aprueba el Senado legislación secundaria sobre salarios máximos

El Senado aprobó ayer la legislación secundaria que permitirá poner en práctica el ordenamiento constitucional que establece topes a los salarios máximos de los servidores públicos, a fin de evitar que funcionarios de los tres poderes de la Unión y de los tres niveles de gobierno obtengan remuneraciones millonarias. La Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, reglamentaria de los artículos 75 y 127 constitucionales, establece que ningún funcionario podrá ganar más que el Presidente de la República y todos en la administración pública deberán regirse por manuales y tabuladores apegados estrictamente a lo que establece la nueva normatividad.

La Jornada, p.17, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas) y Reforma, p.7, (Armando Strop).

#### Bandera a media asta cada 2 de octubre

La Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales para que el 2 de octubre de cada año el lábaro patrio sea izado a media asta, en homenaje a los caídos en la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco. Recordatorio del Poder Legislativo que llega 43 años después de los hechos; homenaje al número significativo de ciudadanos, la mayoría estudiantes, que resultaron muertos, heridos o detenidos por efectivos militares, mediante el uso indiscriminado de la fuerza.

**La Jornada**, p.14, (Fabiola Martínez y Roberto Garduño) y **El Universal**, (Juan Arvizu), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/190641.html

## Discuten reasignaciones en el Presupuesto de Egresos 2012

En el contexto de una dura demanda de recursos para el campo, educación, salud, seguridad pública y cultura, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados trataba ayer de encontrar una fórmula satisfactoria de reparto del gasto para el año próximo, a sabiendas que el monto de reasignaciones por 70 mil millones es insuficiente.

La Jornada, p.18, (Fabiola Martínez y Roberto Garduño) y Reforma, p.7, (Claudia Salazar).

#### Globalización y nuevas tecnologías favorecen la expansión delincuencial

Marisela Morales Ibáñez, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), afirmó que el proceso de globalización y las nuevas tecnologías y las comunicaciones han favorecido que el crecimiento de los grupos delictivos organizados se convierta en un fenómeno en México, pero también han afectado a innumerables países, porque se ha producido una expansión rápida de delitos a escala mundial, como la trata y el tráfico ilícito de personas y de drogas, terrorismo y secuestro para la obtención de un rescate, entre otros".

La Jornada, p.8, (Gustavo Castillo García).

#### La limpia en la PGR será total; serán despedidos 600 elementos de la AFI

La limpia en la Procuraduría General de la República (PGR) abarcará todas las áreas de la institución, luego que más de 81 por ciento del personal ha sido sometido a exámenes de confianza; los despidos incluirán al menos a 600 elementos de la Policía Federal Ministerial (también conocida como AFI). En tanto, con el propósito de subsanar carencias, la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (Siedo) ofrece 200 puestos, que incluyen desde peritos en contabilidad hasta agentes del Ministerio Público, con salarios de 27 mil a 30 mil pesos mensuales para egresados y estudiantes de universidades públicas y privadas.

La Jornada, p.9, (Gustavo Castillo García).

# Ministros de la SCJN eligen la terna para el relevo en el Consejo de la Judicatura

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eligió ayer la terna de magistrados –integrada por Manuel Ernesto Saloma Vera, Jorge Antonio Cruz Ramos y Lilia Mónica López Benítez– de la cual será designado el nuevo integrante del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), en sustitución de Óscar Vázquez Marín, quien deja el cargo el próximo 30 de noviembre.

La Jornada, p.10, (Jesús Aranda) y Reforma, p.14, (Víctor Fuentes).

#### Gasta más SSP...sin resultados

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) refutó los logros reportados en materia de seguridad pública en el Quinto Informe de Gobierno del Presidente Felipe Calderón. En un análisis enviado a la Comisión de Vigilancia, el órgano de fiscalización de San Lázaro afirma que el aumento en el presupuesto para ese rubro no se ha traducido en una disminución de delitos en el País. El organismo documentó que de 2006 a 2009 no se redujo el número de ilícitos a nivel nacional, ya que la tasa de crecimiento anual fue de 7.4 por ciento al pasar de 10 mil 735 a 13 mil 287 delitos por cada 100 mil habitantes.

Reforma, p.1. (Claudia Salazar).

#### Revisa la CIDH abusos en Atenco

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) dio a conocer que, durante su 143 periodo ordinario de sesiones, admitió a trámite el caso de las mujeres agraviadas de Atenco, con nombre oficial de Mariana Selvas Gómez y otros vs. México. En un comunicado, el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez (Centro Prodh) celebró la decisión de la Comisión Interamericana. **Reforma**, p.10, (REFORMA/STAFF).

#### Cancela Tribunal elección en Cherán

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó cancelar la elección de Alcalde en el Municipio michoacano de Cherán, luego de que la comunidad indígena que se mantiene en resistencia en contra de la tala ilegal y los grupos de la delincuencia organizada exigiera elegir a su gobernante mediante el método de usos y costumbres. Así lo informó María de los Ángeles Llanderal, presidenta del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), en entrevista.

Reforma, p.17, (Andrés Martínez y Lev García).

#### Internacional:

# EU está perdiendo la batalla para detener el flujo ilegal de armas: Holder

El fiscal general de Estados Unidos, Eric Holder, advirtió hoy que el país está perdiendo la batalla para detener el flujo ilegal de armas a México. Aunque lamentó operaciones como la controvertida Rápido y furioso, subrayó que éstas no son la causa del problema, que requiere de una acción decisiva por parte de las autoridades estadunidenses. Rápido y furioso es una operación inaceptable que nunca debía haber ocurrido y jamás debe volver a ocurrir, subrayó durante una audiencia ante el Comité Judicial del Senado.

La Jornada, p.7, (Dpa); Reforma, p.9, (José Díaz Briseño) y El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/primera/38113.html.

#### Sarkozy no soporta a Netanyahu, revela conversación con Obama

El presidente francés, Nicolas Sarkozy, calificó de mentiroso al primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en una conversación privada con su par estadunidense Barack Obama, que escucharon por accidente los periodistas que cubrían la cumbre del G-20 el pasado jueves 3 de noviembre en Cannes. El mandatario estadunidense sostuvo que él tiene que lidiar con el gobernante israelí aún más a menudo que Sarkozy. **La Jornada**, p.27, (Reuters, Afp y The Independent).

#### Triunfo efímero, la muerte de Cano: ELN

El Ejército de Liberación Nacional (ELN), la segunda guerrilla colombiana en importancia, consideró ayer un triunfo efímero de la clase dominante la muerte el viernes pasado del máximo líder de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Alfonso Cano, en un mensaje de solidaridad publicado el martes en Internet. El presidente Juan Manuel Santos afirmó que con la muerte de Cano hicimos lo correcto, porque queremos buscar la paz a las buenas o a las malas. La Jornada, p.28, (Afp).

## Nuevo ministro de Defensa en Cuba

Cuba nombró a Leopoldo Cintra Frías ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, a poco más de dos meses de la muerte del titular anterior, indicó ayer una nota oficial. Cintra Frías, de 70 años y más conocido como Polo, ocupaba hasta ahora el cargo de viceministro primero de la institución armada, y remplaza al fallecido ministro Julio Casas Regueiro, quien murió el pasado 3 de septiembre.

**La Jornada**, p.29, (Reuters). **EI Universal**, (EFE y Reuters), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/75081.html.